

plus de voyous, il faudrait qu'il n'y ait plus d'alcool et que la police soit tout le temps là où il y a souvent des voyous et des alcooliques. Il faudrait que je sois policière, comme ça, j'interdirais toutes les bouteilles d'alcool et je fermerais les discothèques et les bars.

Cindy

On devient un voyou quand on veut se montrer plus fort que les autres, qu'on se met à dire plein de gros mots, qu'on tape tout le monde, qu'on travaille très très mal à l'école et qu'on ne s'y intéresse pas. Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait qu'on les mette tous dans la même classe et qu'on leur donne une punition juste pour un truc pas bien (il faudrait faire pareil pour les autres classes). Il faudrait aussi qu'on mette des policiers un peu partout dans les cités et qu'on envoie les voyous au commissariat à la première bêtise.

Victoria

Victoria avait envoyé par e-mail une autre version de son texte, mais elle a été effacée par erreur. J'espère qu'elle me pardonnera cette erreur de manipulation.

On devient un voyou quand on s'amuse à faire des choses pas très sympathiques pour les autres. Par exemple : voler, casser des feux de circulation, crever les pneus des voitures. Je connais un voyou au catéchisme. Il a cassé des vitres en lançant des cailloux dessus (heureusement que ce n'était pas un vitrail !). Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait que leurs parents soient très stricts et apprennent un art martial pour pouvoir les éduquer.

Bastien

On devient un voyou quand on traîne, qu'on jette des mouchoirs par terre, qu'on vole, qu'on tue... Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait que leurs parents les punissent jusqu'à ce qu'ils arrêtent ou qu'ils les frappent une fois pour qu'ils comprennent qu'ils doivent arrêter.

Sarena

On devient un voyou quand on commence à voler, à fumer de la drogue et à rester tard dehors, la nuit. Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait que leurs ma-



mans s'en occupent bien et que les vendeurs de drogue arrêtent d'en vendre...

Noémie

Pour les mamans, c'est quelque chose qui doit pouvoir se faire... En revanche, pour les vendeurs de drogue, je ne suis pas sûr qu'on puisse compter sur leur bonne volonté.

On devient un voyou quand nos copains en sont. Ils nous disent de venir traîner dans la rue avec eux, puis ils nous font faire des bêtises. Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait que les parents fassent plus attention à l'éducation de leurs enfants. Les parents des voyous devraient aussi battre leurs enfants.

Antoine L.

Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait qu'ils soient renvoyés de l'école. Moi, je ne voudrais pas être à leur place.

Mathilde

On devient un voyou quand on boit de l'alcool, qu'on fume, et qu'on attaque les banques. Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait que les gens ne fument plus, qu'ils ne boivent plus, qu'ils ne frappent pas les enfants et aussi qu'ils ne volent plus et n'attaquent plus les banques.

Sonia

On devient un voyou quand on traîne dans la rue.

Laure

Même remarque que pour Pauline : C'est tout ???

On devient un voyou quand on va avec des voyous, quand on prend de la drogue et qu'on marche comme une racaille. Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait que la drogue s'arrête et qu'il y ait dans le monde entier au moins quatre-vingt-dix milliards de policiers dans toutes les villes, les cités, etc.. Il faudrait ensuite que les voyous aillent en prison pour

qu'ils sachent comment ils vont vivre. Si j'avais une fille ou un fils voyou, je l'emmènerais chez le psychiatre ou chez un psychologue ou même à l'hôpital.

Alia

On devient un voyou quand on traîne dans les rues une fois, deux fois, trois fois... et quand on est indépendant pour sortir le soir. On rackette, on fume, on bois, on tague et on casse des bouteilles par terre. Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait qu'il y ait des gardiens dans les rues, les impasses... il faudrait aussi des caméras. Les parents devraient éduquer leurs enfants ou les emmener au commissariat.

Pierre

On devient un voyou quand on vole, quand on tue, etc.. Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait tous les arrêter et les mettre en prison pour toute leur vie (mais il faudrait déjà les arrêter, ce qui n'est pas facile du tout), comme ça, ils verraient comment il faut vivre pour être heureux et pour ne pas embêter la vie des autres.

Flora

On devient un voyou quand on s'enfuit de chez nous pour aller vendre de la drogue. Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait qu'on arrête la vente de la drogue et des cigarettes, qu'on supprime les œufs et la farine, les lames de rasoir, les pistolets, les canifs, les briques, les bombes lacrymogènes et les tags. Il faudrait que leurs mères les punissent en les faisant travailler tous les week-ends et qu'on leur crie dessus.

Nicolas

On devient un voyou quand on fréquente un voyou (moi, j'en connais un, il s'appelle D***). Il y a aussi la mi-carême : c'est une fête entre collèves où on se balance de la mousse à raser, des tomates, de la farine, des œufs et des lames de rasoir. A la fin, la police arrive et certains voyous vont au commissariat. Pour qu'il n'y ait plus de voyous, il faudrait que les enfants traînent moins dans les rues.

Adrien

Mille excuses à Deniz, mais il n'y avait plus de place ! Il faudra patienter jusqu'au numéro 8 !